

Del Mundo Teológico

1 El 12 de mayo de este año se inauguró en el Aula Magna de la Universidad de Munich, el Instituto Internacional de la Sociedad Görrer para estudiar los puntos de relación entre las ciencias naturales y la fe.

La Academia, que es de carácter científico, admite como máximo 40 miembros de todos los países de Europa. Considera como fin suyo establecer un intercambio fructuoso entre las afirmaciones de la fe y los resultados de las ciencias naturales de hoy. Las conclusiones de estos estudios serán publicadas en una colección especial.

El Prof. Dr. J. Kälin, de Friburgo (actual Director del Instituto Internacional), analizó el sentido del nuevo Instituto a la luz del estado actual de las Ciencias Naturales. El Prof. Dr. M. Schmaus disertó sobre la visión del universo que presentan hoy las Ciencias Naturales, estudiada desde el punto de vista de la Sagrada Escritura. Finalmente el Prof. Dr. Buytendijk de Utrech trató de las fronteras de la inteligencia animal.

2 La Escuela de Teología Ortodoxa de Holy Cross en Brooklyn, Massachusetts, festeja este año su XX aniversario. El arzobispo Michel ha anunciado que, en un plan de cinco años, deberá transformarse el Instituto en "Universidad griega ortodoxa de América". Holy Cross edita la *Revista de Teología griega ortodoxa (The Greek Orthodox Theological review)*.

3 En Oxford y a mediados del mes de setiembre, se ha tenido un Congreso Bíblico Internacional sobre el tema "Los Cuatro Evangelios en 1957". En el congreso participaron unos seiscientos escrituristas, entre los cuales había numerosos católicos. Entre los asistentes figuraba el nuevo arzobispo de Liverpool, Mgr. Heenan, quien presidió la sesión del día 17 de setiembre por la tarde.

4 La Federación Luterana Mundial, reunida en Minneápolis, Minn., del 15 al 25 de agosto, ha anunciado la creación de un Instituto para el estudio de la Iglesia Católica. El obispo luterano de Hanover, Hanns Lilje, ha expresado su esperanza de que otras confesiones protestantes y el mismo Consejo Ecueménico de las Iglesias participen en el trabajo del Instituto proyectado.

5 Con motivo del 70º cumpleaños de Karl Barth, varios teólogos protestantes han publicado un grueso volumen sobre diversos aspectos de la teología del conocido profesor. El volumen comprende dos partes: la primera se compone de unos treinta trabajos que estudian la

obra misma de Barth: cristología, exégesis, ética, analogía del ser, etc. La segunda parte reúne diversas contribuciones muy variadas, desde los problemas de metodología hasta la significación de la música de Mozart. En las páginas 943-960 hay una importante *Bibliographia Barthiana*, que llega hasta diciembre de 1955.

6 Acaba de fallecer M. P. POURRAT, ilustre autor de la *Historia de la espiritualidad cristiana* y de numerosos artículos publicados en diversos diccionarios y enciclopedias, y de excelentes monografías.

7 El profesor de la Universidad de Utrecht, C. DE VOGEL, destacado intelectual holandés, ha publicado un interesantísimo libro que señala las etapas de su conversión al catolicismo. Su ruta doctrinal, expuesta de una manera seca, austera, comprende dos fases: una filosófica: reconocimiento de la analogía del ser y crítica de la filosofía kantiana; otra teológica, en la que se propone tres cuestiones fundamentales: la Eucaristía y sacramentalismo en general, la Iglesia con estructura jerárquica, autoridad doctrinal que se una a la autoridad de la Biblia, es decir, Tradición, Magisterio. El autor ha estudiado los documentos griegos y latinos de los siglos I-V, y concluye: "O la Iglesia, la Iglesia Universal, la Iglesia Eterna, ha estado desde sus orígenes en un grosero error, o la Reforma del siglo XVI no ha traído el verdadero Evangelio y se ha equivocado gravemente al menos sobre la cuestión de la Iglesia y los sacramentos". ¿Pero es posible que la Iglesia primitiva se haya equivocado radicalmente sobre los puntos fundamentales de la fe?

8 También cuatro eminentes representantes de la Iglesia luterana alemana nos cuentan los caminos de su conversión. Son cuatro testimonios serios, reflexivos, modestos, que expresan la diversidad de vías por las que el Señor lleva a sus fieles. Los profesores SCHLIER y KLÜNDER, el primero de exégesis neotestamentaria en Bonn y el segundo, de historia, han llegado a la Iglesia Católica por las investigaciones científicas bíblicas y por la historia. Los pastores GIEBNER y GOETHE, por la liturgia y por el testimonio que puede dar la Iglesia Católica de la caridad comunitaria cristiana.

9 Cuatro sabios de los Países Bajos, protestantes de los llamados Reformados, han publicado un diccionario o enciclopedia de la Biblia. El diccionario da una excelente vista de conjunto de las opiniones clásicas, pues los autores encarnan las posiciones críticas más conservadoras. También es excelente en las numerosas noticias geográficas de Palestina, y en los datos sobre su fauna y flora. Por el contrario, la Teología bíblica está pobremente representada.

10 El número 50 de la *La Maison Dieu*, está dedicado a la *Liturgia y Pastoral del Matrimonio*. Se publican en resumen los mejores trabajos sobre "principios litúrgicos y pastorales del Matrimonio" y "Orientaciones pastorales", del Congreso de Santa Genoveva de Versalles (Cfr. Proyección, 12 (1954) p. 76).

11 Entre otros trabajos de mérito publicados en el volumen que los *Cahiers sioniens* dedican a Moisés, merece destacarse el de M. CAZELLES. Es un ensayo de síntesis sobre la vida y la obra del gran legislador hebreo. El trabajo contiene localizaciones geográficas e históricas muy precisas, particularmente en relación con Egipto.

12 La revista *Irénikon* publica una crítica de B. BOTTE, O. S. B., a un artículo del ilustre conocedor de San Ireneo, M. P. NAUTIN. Este artículo estudia de un modo nuevo el famoso texto que se viene discutiendo hace cuatrocientos años, del *Adversus Haereses*, III, 3, 2: "Ad hanc enim ecclesiam... propter potentiorum principatitatem".

13 Del 4 al 6 del pasado mes de setiembre, se tuvo en Holy Cross College, Worcester, Massachusetts, la vigésima asamblea general de la C B A (Catholic Biblical Association). El tema general versó sobre la inspiración bíblica, sus efectos y consecuencias. El notorio progreso que se ha notado en los estudios bíblicos en las últimas décadas, ha incrementado la necesidad de esclarecer y especificar la enseñanza católica sobre la inspiración y sus efectos. El programa fué organizado por el presidente de la C B A el Rev. R. A. F. Mac Kenzie, S. I.

14 El *Times* del 15 de abril ha dado algunos detalles sobre los hallazgos efectuados en la cueva 11 de Qumrán. Los documentos se describen como sigue. El *Salterio* es, en cuanto un examen superficial puede dar, un rollo sustancialmente intacto; aunque al fin, por lo menos, algunos salmos están al parecer omitidos. El rollo del *Levítico*, en una sorprendente escritura cursiva paleohebraea, está peor conservado, pero una parte del texto está intacta. El *Targum de Job* es una traducción más cercana al original que la del texto hebreo; se desconoce todavía si el documento contiene algún indicio para el problema de la disposición de los capítulos de Job, aunque esto pudiera ser tal vez más esperanzador. El material hebreo de la *Celestial Jerusalén* forma parte de una obra cuyas copias se encontraron en otras de las cuevas. Existe otro texto hebreo donde se encuentran las fórmulas para la bendición de los frutos y del campo. El grupo de manuscritos concuerda homogéneamente con el período último del establecimiento de Qumrán. Todos estos pertenecían al primer siglo después de Cristo.

15 En el nuevo edificio de la Universidad Hebrea de Jerusalén, el arqueólogo americano Profesor William F. Albright, de Baltimore, recibió de manos del Deán Polotsky el doctorado "honoris causa", el día 5 de abril.

16 El 24 de abril murió en Leipzig uno de los más grandes topógrafos que han existido, el Profesor Albrecht Alt, nacido en Stübach, en Mittelfranken, el 20 de septiembre de 1883. Sus expertos análisis sobre las tradiciones topográficas de Josué, dieron origen a muchas hipótesis críticas recientes, como las del Profesor Martin Noth que constituyen algo así como un desafío a la exégesis basada sobre la inerrancia bíblica. El docto tributo de Noth a la memoria de Alt aparece en *Zeitschrift des deutschen Palästina-Vereins*, 72 (1956) 1-8.

17 Cerca de mil personas asistieron a la quinta reunión de la Sociedad Bíblica de Israel que tuvo lugar en Jerusalén del 8 al 12 de abril. Se leyeron cuarenta discursos, principalmente sobre varios problemas acerca de los profetas clásicos, y también sobre los rollos de Qumrán.